

Der Hai und der Fuchs

von Gerhard Weil

"Ein Hai über Berlin? Spinnst Du?" "Doch, ich habe ihn gesehen.

Ich stand in der Kreuzberger Pücklerstraße, kurz vor der Eisenbahnhalle, die Straße weist nach Osten, nach Friedrichshain genauer gesagt, und schaute durch das Geäst der um ihr Leben kämpfenden Straßenbäume. Da schob sich plötzlich ein riesenhafter, silbern glänzender Haifisch über die Häuserfluchten in mein Blickfeld. Ein Hai am Himmel, das gibt's doch nicht, dachte ich; hier fliegen doch nur die längst abgeschriebenen Jets der alliierten Fluggesellschaften, amerikanische Militärhubschrauber und der gelbe Rettungshubschrauber mit dem Namen eines katholischen Heiligen über die heidnische Stadt.

Aber keine Frage, da zog, zeppelingleich, dieser Riesenhai über den Osthimmel, wo er doch nichts zu suchen hatte. Er kam auch nicht aus der Spree, an der er erstickt wäre, er kam ganz geräuschlos von rechts über die Dächer - und trug wie Steffi Graf auch noch einen Werbesticker: **Vereinigte** hatte man dem Viech gut lesbar aufgenäht. Vereinigte? Es war Dienstag, der 2. Oktober 1990 und noch war ich verdammt nüchtern."

Soeben kam ein großer, schmerbäuchiger' Mann mit Baskenmütze aus einer Alternativkneipe gesegelt: **Günter Bruno Fuchs**, keine Frage, den ich seit 1977 für tot und mit viel Schnaps beerdigt hielt, stand neben mir und blickte ebenfalls hoch.

"Sag' mal, fliegt da nicht ein 100 m langer Silberhai? Bin ich besoffen oder Du?" fragte ich den großen Drucker und Poeten, noch immer verstört.

„Klar is das n Silberhai - Silberhals, eene Molle wär ma lieba, ick hab ihn mir schon aus de Nähe anjekiekt!"

"Wie bitte, angesehen?"

"Heut Vormittach sind wa zu fünft, allet jute Saufbrüda und Schwestan, aus na Budike an de Kottbusser Brücke zu ihm hochjeflogn, direkt vom Tresn aus. Schade, der Hai is für uns zu groß. Früha sind wa an kleenen Doppeldeckan und Fesselballons uffjestiegn, zur Platzrunde übern Alex. Det wan noch Zeiten, hinterher zur Ausnüchterung hingn wa im Schweinebammel an de Jaslaternen. Dieser Scheißhai is zu jlatt, zu groß, een Riesennichts. Nich meen Fall. Jibste ne Runde aus?"

Die Schwanzflosse des Hais segelte über Fernsehantennen nach Nordost.
Ja, ich hab' zwei Runden geschmissen: **Nordhäuser Doppelkorn**